LA CHAMBRE DE COMMERCE DU COMTE DE DRUMMOND

Procès-verbal d'une réunion du Conseil d'administration de la Chambre de commerce du comté de Drummond, tenue mercredi, le 31 janvier 1990, à 07h15, à l'Hôtellerie Le Dauphin.

Sont présents: Mme Suzanne Paradis

Mme Manon Adam
M. Yvan Gosselin
Mme Agathe Leclerc
M. Jacques Mathieu
M. Daniel Lemay
Mme Louise Le May
M. Ferdinand Smith

Sont absents: M. Pierre Beaudoin

M. Serge Cousineau
M. Guy Gauthier
M. Benoit Laflamme
M. Jean-Yves Landry

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE

Après constatation du quorum et mot de bienvenue de Mme Suzanne Paradis, présidente, l'assemblée est déclarée ouverte.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Il est proposé par Mme Agathe Leclerc, appuyé par Mme Manon Adam, que l'ordre du jour soit accepté tel que présenté tout en laissant l'item "varia" ouvert.

3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 22 NOVEMBRE 1989

Il est proposé par Mme Manon Adam, appuyé par Mme Louise Le May, que le procès-verbal de la réunion du 22 novembre 1989 soit adopté tel que rédigé.

4. DEMISSION

Mme Suzanne Paradis, présidente, fait part de la démission pour raisons professionnelles et de santé de M. Serge

Cousineau à titre d'administrateur de la Chambre de commerce. Mme Paradis mentionne que le Comité exécutif a été saisi de cette démission et qu'il a convenu de ne pas combler le poste laissé vacant. Les administrateurs seront invités, selon les besoins, à se partager les tâches qui avaient été confiées à M. Cousineau.

5. RAPPORT DU COMITE EXECUTIF

Mme Suzanne Paradis, présidente, fait rapport des décisions du Comité exécutif.

-Chambre de commerce, jour après jour

Mme Suzanne Paradis, présidente, dépose à titre d'information un document intitulé "Chambre de commerce, jour après jour", lequel fait état des diverses activités de la Chambre au cours des dernières semaines et de la représentation de Mme Paradis et de M. Jacques Mathieu pour le compte de l'organisme.

-Appui à la Sidac Centre-ville de Drummondville

La Chambre de commerce a appuyé la démarche de la Sidac Centre-ville de Drummondville visant æ). conserver succursale de la Société des alcools du Québec centre-ville. La Chambre a d'ailleurs demandé aux autorités concernées de reviser le projet de déménagement de succursale de la Société des alcools localisée au 136 de la rue Lindsay de sorte que cette succursale demeure opération au centre-ville. La Chambre a de plus demandé aux autorités de la Société des alcools d'envisager accroissement des activités de la succursale du 136 de rue Lindsay plutôt qu'un déménagement de ladite succursale.

-Renouvellement de la cotisation de la M.R.C.

La M.R.C. de Drummond a renouvelé son adhésion à la Chambre de commerce pour 1990-91 pour un montant de 2 500,00\$.

-Mobilisation en faveur de l'Accord du Lac Meech.

Sur invitation de la Chambre de commerce du Québec, la Chambre de commerce a transmis à tous ses membres un feuillet d'information sur l'Accord du Lac Meech. Les membres intéressés à manifester leur approbation à l'Accord pouvaient donc le faire en remplissant un formulaire annexé et en le retournant soit au secrétariat de la Chambre ou, encore, à la Chambre de commerce du Québec. Une centaine de formulaires ont été retournés au secrétariat de la Chambre de commerce du commerce du comté de Drummond.

-Hommage aux lauréats du Gala des Affaires

Le 12 février, dans le cadre du prochain souper-causerie, la Chambre accueillera à titre d'invités spéciaux tous les lauréats (volet concours) du Gala des Affaires.

-Jury de l'Olympiade Industrielle

Délégation de Mme Suzanne Paradis pour représenter la Chambre de commerce sur le jury "relations de travail" de l'Olympiade Industrielle.

-Subvention de la Ville de Drummondville

Renouvellement de la subvention de 38 000,00\$ accordée par la Ville de Drummondville. Une rencontre a été demandée avec les autorités municipales afin de leur faire part de l'avancement des dossiers de la Chambre et connaître leurs attentes face à la Chambre pour l'année 1990.

-Appui technique à la Corporation du 175e

Le secrétariat de la Chambre a fourni un appui technique à la Corporation des Fêtes du 175e anniversaire dans la semaine précédant les cérémonies d'ouverture officielle.

-Journée d'orientation sur le développement régional

Une journée d'orientation sur le développement régional est organisée par la M.R.C. de Drummond et le ministère des Affaires municipales pour les prochaines semaines. La Chambre de commerce a manifesté son désir d'être associée à cette journée.

-Semaine de l'Action bénévole

Un 5 à 7 sera organisé pour mardi, le 24 avril, dans le cadre de la Semaine de l'Action bénévole. Cette activité en sera une de reconnaissance à l'endroit de tous les membres de la Chambre impliqués bénévolement dans ses dossiers et activités.

-Association Québec-France

Implication de la Chambre de commerce dans l'organisation d'une journée économique internationale prévue pour le 4 avril. Cette activité sera organisée en collaboration avec l'Association Québec-France. La Chambre en profitera pour faire la promotion du secrétariat international des affaires qu'elle souhaite mettre sur pied dans Drummond.

6- SUIVI DU PLAN D'ACTION 1989-90

Gala des Affaires

Mme Agathe Leclerc, présidente du 7e Gala des Affaires, informe l'assemblée que la soirée du 25 novembre dernier a généré un bénéfice de l'ordre de 7 000,00\$ et qu'elle a réuni, au Centre des congrès de l'Auberge Universel, 429 personnes. Mme Leclerc souligne que le dévoilement, à l'avance, des personnalités de la région à qui la Chambre rend hommage s'avère très positif mais qu'il y aurait lieu de redéfinir le volet concours du Gala. Elle recommande que le travail d'organisation du 8e Gala soit entrepris dans les meilleurs délais, compte-tenu de l'envergure que connaît maintenant le Gala des Affaires. Mme Leclerc ajoute qu'elle travaille présentement à la rédaction d'un document traitant de l'implication d'un président de Chambre de commerce.

Sur proposition de Mme Suzanne Paradis, il est résolu à l'unanimité d'adresser des félicitations à Mme Agathe Leclerc pour son travail dans l'organisation du 7e Gala des Affaires et pour le succès qu'elle en a fait.

-<u>Tournoi</u> de golf

M. Daniel Lemay, président du comité organisateur du tournoi de golf prévu pour le mois de juin prochain, informe l'assemblée que les démarches entreprises auprès de M. Marcel Dionne afin qu'il accepte la présidence d'honneur de l'activité se sont avérées vaines.

Il invite par la suite les membres du Conseil d'administration à une réflexion sur la pertinence de désigner une personnalité bien en vue à titre de président d'honneur.

Après échanges et discussions, et suite à une évaluation de candidats de la région de Drummond susceptibles d'être honorés par la Chambre de commerce lors du tournoi de golf, édition 1990, il est convenu par le Conseil d'administration d'inviter M. Jacques Desautels à agir en qualité de président d'honneur de cette activité.

M. Daniel Lemay verra à faire les démarches en ce sens auprès de M. Desautels.

-Dîners-conférence

En l'absence de M. Pierre Beaudoin, président, M. Jacques Mathieu informe l'assemblée que le dîner-conférence du mois de janvier alors que la Chambre a accueilli M. Jean-Guy Dubuc comme conférencier invité a regroupé quelque 75

personnes. Il fait part de la prochaine activité du comité prévue pour le 11 avril, au Relais du Village Québécois d'Antan, alors que la Chambre recevra comme conférencier invité M. Pierre Dagenais, commissaire industriel à la Société de développement économique de Drummondville.

Les membres du Conseil d'administration se disent d'avis que la formule actuelle des dîners-conférence devra faire l'objet d'une réflexion lors du prochain Lac-à-l'épaule de la Chambre.

-Soupers-causerie

M. Ferdinand Smith, co-président du comité des soupers-causerie, fait état de la prochaine activité du comité alors que la Chambre accueillera, le 12 février, M. Jean-Luc Mongrain comme conférencier invité et M. Jérôme Lampron en qualité de personnalité honorée.

Au sujet de cette activité, M. Jacques Mathieu, directeur général, souligne qu'elle suscite déjà un intérêt hors du commun. Les membres du Conseil d'administration échangent par la suite sur l'importance d'inviter des personnalités de premier plan aux soupers de la Chambre.

Les noms de Robert Maxell, Marcel Dutil, Laurent Beaudoin, Yvan Bussières et Monique Gagnon-Tremblay, à titre d'exemples, sont suggérés en vue des soupers du mandat 1990-91.

-Affaires industrielles

En l'absence de M. Benoit Laflamme, M. Jacques Mathieu, directeur général, traite du colloque des gens d'affaires prévu pour vendredi, le 30 mars, au Centre des congrès de l'Auberge Universel. Sous le thème "L'entreprise de classe mondiale: défi de l'an 2000", ce colloque organisé en collaboration avec la Caisse de dépôt et placement du Québec réunira à Drummondville des têtes d'affiche du domaine des affaires. Les Richard Bourbeau, Robert Arcand, Jean Guertin, Jean-Claude Savard, entre autres, ont déjà confirmé leur participation à cette activité de la Chambre de commerce.

De l'information est d'autre part transmise au Conseil d'administration relativement à l'implication du comité des Affaires industrielles dans le programme institutionnel de bourses du Cégep de Drummondville. C'est ainsi que grâce à l'implication du comité, trois étudiants du Cégep pourront vivre une expérience hors du commun à l'été 1990 en cotoyant, pour une journée complète, des présidents de trois entreprises de la région. Les noms des entreprises seront connues d'ici les prochains jours et les lauréats seront

dévoilés lors de l'assemblée générale annuelle de la Chambre, en mai prochain.

-Planification annuelle

Mme Manon Adam informe l'assemblée que l'équipe de travail responsable de la révision du règlement no. 1 de la Chambre de commerce devrait se réunir d'ici les prochains jours.

Mme Suzanne Paradis, présidente, rappelle les délais qui devront être respectés afin que le règlement abrogé puisse être considéré lors de l'assemblée générale annuelle du 15 mai.

Les membres du Conseil d'adminsitration sont d'ailleurs informés qu'une assemblée spéciale devra être convoquée d'ici la fin du mois de février pour étudier les modifications à apporter au règlement no. 1 et, par la suite, l'adopter pour fins de présentation aux membres de la Chambre de commerce.

Mme Paradis rappelle également qu'une assemblée générale spéciale devra être convoquée pour adoption, par les membres de la Chambre, du règlement no. 1 abrogé. Le dîner-conférence du mois d'avril tiendra lieu d'assemblée générale spéciale.

-Affaires agricoles

Mme Manon Adam, présidente du comité, informe l'assemblée que les membres du comité se réuniront d'ici deux semaines afin de définir l'orientation que pourrait prendre les travaux du comité.

Elle suggère qu'à une prochaine réunion du Conseil d'administration la Chambre prenne position sur la situation du Centre d'expositions et d'enchères de Drummondville et donne de l'information sur le Gala Cérèz en soulignant que le choix de la ville hôte, à savoir St-Hyacinthe, fait présentement l'objet d'une remise en question.

Mme Suzanne Paradis, présidente de la Chambre, fait part de réactions positives qui lui sont parvenues suite à l'hommage rendu par la Chambre, lors de son Gala des Affaires, à des personnalités du secteur agricole.

-Affaires commerciales

Mme Louise Le May traite d'un séminaire portant sur le service à la clientèle et la vente qui sera organisé par son comité pour le mois de mars.

Elle traite également de la Table de concertation en suggérant que l'approche, quant à la composition des membres de cette structure, soit revisée.

Mme Le May fait part également de rencontres que les membres du comité ont eues avec des représentants du Bureau du Tourisme et des Congrès et de revendications visant une meilleure identification des secteurs commerciaux sur la carte touristique distribuée par le B.T.C.

De l'information est aussi transmise sur le projet de loi sur les heures d'affaires et sur une prise de position possible de la Chambre de commerce, ainsi que sur la rédaction d'un projet de règlement interdisant le droit de fumée dans les magasins à être soumis au Conseil de ville de Drummondville.

-Environnement

M. Yvan Gosselin souligne qu'il s'intéresse prioritairement cette année à structurer et définir le comité environnement de la Chambre, mais que les membres de ce comité assurent tout de même le suivi des dossiers à caractère environnemental de la Chambre.

M. Gosselin informe l'assemblée que son comité procédera à la remise des prix "Architas" lors du dîner-conférence du mois d'avril.

De l'information est transmise par M. Gosselin relativement au projet d'aménagement paysager de l'entrée principale de la Ville de Drummondville. Il souligne que les plans et devis sont en élaboration et qu'ils seront vraisemblablement soumis au milieu pour évaluation.

M. Gosselin fait part de l'implication des membres de son comité dans l'organisation de la journée de pêche sportive organisée dans le cadre des activités des Fêtes du 175e anniversaire de fondation de Drummondville.

Il traite de l'intérêt du comité pour les volets "environnement" et "aspect faunique" des projets du Parc des Voltigeurs et du Sanctuaire de St-Majorique, et confirme que son comité sera en mesure de soumettre, en mars prochain, un mémoire sur l'élimination des déchets dangereux.

Enfin, M. Gosselin invite les membres du Conseil d'administration à une réflexion sur les relations Chambre de commerce-représentants politiques.

-Services aux membres

Mme Suzanne Paradis, présidente de la Chambre, informe les administrateurs que le volet "avantages corporatifs" du comité Services aux membres a été confié au directeur général, lequel devrait être en mesure de soumettre des propositions d'avantages corporatifs pour les membres de la Chambre d'ici les prochaines semaines.

Mme Paradis ajoute d'autre part que Mme Agathe Leclerc a accepté le mandat de superviser le programme "Accès 51" afin que celui-ci puisse être relancé d'ici la fin du présent mandat.

-Communication-promotion

M. Jacques Mathieu fait part d'une rencontre des membres du comité qu'il préside et au cours de laquelle ont été arrêtées les présentations physiques du rapport annuel ainsi que du mémoire annuel.

Rappel est d'ailleurs fait aux présidents de comité afin qu'ils remettent leur rapport, avec recommandations, au plus tard au début du mois d'avril afin de permettre au secrétariat permanent de produire les documents devant être remis aux membres de la Chambre lors de l'assemblée générale annuelle.

-Affaires gouvernementales

Mme Suzanne Faradis, présidente du comité Affaires gouvernementales, dresse le bilan de réunions que les membres du comité ont eues avec des représentants d'organismes du milieu afin de les informer et les sensibiliser à l'importance de l'étude des services gouvernementaux que la Chambre souhaite réaliser en collaboration avec le Centre d'entreprises de l'Université de Sherbrooke.

Mme Paradis souligne, entre autres, que les représentants d'organismes ont fait part de leur désir de voir cette démarche de la Chambre être élargie, dans la mesure du possible, à l'ensemble des organismes de premier plan de la région 04-sud.

Mme Paradis mentionne d'ailleurs qu'une rencontre est prévue pour le début du mois de février avec des représentants de la Chambre de commerce des Bois-Francs afin de les sensibiliser à la démarche et connaître leur intérêt.

Elle ajoute que les représentants d'organismes de la région de Drummond se réuniront une fois de plus en mars prochain.

-Affaires publiques

En l'absence de M. Guy Gauthier, M. Jacques Mathieu donne de l'information sur le projet de réalisation, par la Chambre, d'une carte routière de la région de Drummond. Il souligne, autres, qu'un premier concept régional élaboré par les membres du comité et par la suite présenté au Conseil de la M.R.C., mais qu'il a dû être revisé considérant l'intérêt partagé des municipalités de la M.R.C. Une rencontre avec les représentants de la ville de Drummondville et des municipalités de Grantham-Ouest, St-Nicéphore et St-Charles de Drummond, intéressées impliquées dans le nouveau concept, est d'ailleurs prévue pour les prochains jours.

M. Mathieu fait part d'une première réunion, prévue pour le début de février, d'un comité provisoire intéressé par la création d'une Fondation des arts et de la culture, démarche qui sera entreprise auprès de dirigeants de Société St-Jean-Baptiste et de la Fondation Monseigneur Parenteau relativement à une commandite qui permettrait à la Chambre de produire un cahier historique relatant les faits marquants de son histoire, et du projet d'échanges avec la Jeune Chambre de commerce de la Roche-sur-Yon qui poursuit son cours. On mentionne d'ailleurs à ce sujet qu'il serait possible, pour la Chambre, d'être éventuellement représentée à la Foire commerciale de la Roche-sur-Yon qui aura lieu en mai prochain.

7- DATE DE LA PROCHAINE REUNION

La prochaine réunion du Conseil d'administration aura lieu mercredi, le 21 mars, à 07h15, à l'hôtellerie Le Dauphin.

8- LEVEE DE L'ASSEMBLEE

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par M. Daniel Lemay, appuyé par M. Yvan Gosselin, que l'assemblée soit levée.